

会 議 録

会議の名称	令和4年度 第3回 藤岡地域会議
開催日時	令和4年6月28日午後6時30分開会・午後7時48分閉会
開催場所	藤岡総合支所旧議会棟 会議室
出席者氏名	別紙1のとおり
欠席者氏名	別紙1のとおり
事務局職員職氏名	別紙1のとおり
その他出席者等	別紙1のとおり
会議事項	(1) 旧藤岡第二中学校の避難所としての取り扱いについて（危機管理課 情報提供） (2) 令和4年度提案事業について（地域予算提案制度） (3) その他
会議の公開又は 非公開の別	公開
傍聴人の数	無し
その他必要事項	無し
会議の経過	
発言者	議題・発言内容・決定事項
◎会長 ○危機管理課	1 開会 2 あいさつ 片柳会長よりあいさつがあった。 3 議事 (1) 旧藤岡第二中学校の避難所として取り扱いについて <説明> 担当課に対し、協議事項の説明を求めた。 資料に基づいて説明した。
◎A委員 ○危機管理課	<質問・意見等> 部屋地区には旧藤岡第二中学校以外に避難所になり得る公共施設がない。その辺はどのように考えているか。 その通りで、部屋地区には避難所になり得る公共施設が旧藤岡第二中学校以外にないと感じてはいる。旧藤岡第二中学校の今後の利活用の中で引き続き避難所として利用させてもらえたらいいが、それが難しい場合は既存の公共施設で検討せざるを得ない。公共施設は限られているので、現在の旧藤岡第二中学校よりは離れてしまう。近い場所にあるのが一番だが、現在ある公共施設で検討していかなければならないのが現状である。
◎B委員	市からのアンケートがあり、避難所以外の活用方法があるのではないかなど

<p>◎会長</p> <p>○危機管理課</p>	<p>いくつか提案させていただいた。避難所だけしか利活用ができないのは物寂しいと思う。</p> <p>避難所が部屋地区に1つもないのは問題である。旧藤岡第二中学校の利活用を検討する際は避難所ありきで検討して欲しい。</p>
<p>◎会長</p> <p>○危機管理課</p>	<p>実際住んでいる方には大きな問題であることは理解しているが、今後通年利用できる施設を考えた上で、災害の際は避難所として活用できたらありがたいと思っている。一方で、担当課としては旧藤岡第二中学校の今後の方向性については注視しつつ、旧藤岡第二中学校が避難所ではなくなる可能性があることも説明していかなければならないと考えている。</p>
<p>◎会長</p> <p>○危機管理課</p>	<p>担当課としての立場は理解しているが、旧藤岡第二中学校が避難所でなくなる場合には、地域への事前説明を徹底して行っていないと聞いていないなどと大騒ぎになると思うので慎重に進めていって欲しい。</p>
<p>◎会長</p>	<p>地域の方には丁寧に説明していきたいと思っている。</p>
<p>◎会長</p>	<p>他に意見はないか。</p> <p style="text-align: center;">— 意見等なし —</p> <p>議事の終了により、危機管理課に退席を求め、次の議題に入ることを述べた。</p> <p style="text-align: center;">— 危機管理課職員は退席 —</p>
<p>◎会長</p>	<p>(2) 令和4年度提案事業について(地域予算提案制度)</p> <p><説明></p> <p>事務局に対し、協議事項の説明を求めた。</p> <p>資料に基づいて説明した。</p>
<p>◎C委員</p>	<p><質問・意見等></p> <p>ベンチについて、市の予算だとすぐに実施は難しいが、地域予算提案事業であれば令和5年度に実施できるのか。</p>
<p>○事務局</p>	<p>国交省との調整もあるが、担当課の予算だと修繕する場所の優先順位があり今年度ベンチの修繕ができるかは不明。</p>
<p>◎C委員</p> <p>○事務局</p>	<p>市の予算を待っていたら令和5年度以降になるのか。</p> <p>他に優先的に修繕する箇所があるので、今年度修繕できるかもしれないし修繕できないかもしれないと聞いている。</p>
<p>◎C委員</p> <p>○事務局</p> <p>◎会長</p>	<p>地域予算提案事業であれば後回しにならず実施してもらえるのか。</p> <p>提案してもらえればベンチ修繕の為にだけ予算を使うことができる。</p> <p>公園緑地課は市内全域のベンチを修繕しなくてはならないので、順番がいつになるか分からないが、地域会議で提案すれば優先的に実施してもらうことができる。</p>
	<p>各部会に分かれ検討に入った。</p> <p>検討後部会ごとに報告をしてもらった。</p>

<p>◎D委員</p>	<p><第一部会></p> <p>①渡良瀬の里のベンチに屋根を付ける。 →サイクルポートの材質は光を遮るアルミ樹脂複合板で実施して欲しい。</p> <p>②遊水地キャラクターを利用した遊水地をPRする目的で電車の吊り下げポスターを検討する。 →調べていただいたが高額なので却下し、事務局提案の中型バスのラッピングに賛成したい。</p> <p>③駅前広場の観光案内板のリニューアルについて検討を進めて欲しい。 →駅前広場の整備事業に併せて検討して欲しい。また、ふれあいバスの停留所が分かりにくいので、事業実施の際は停留所の場所も検討して欲しい。</p> <p>④市外から来る方に目立つ道路の何か所かにキャラクターを使った看板の設置を検討できないか。 →様々な場所に設置してあるといいと思うが、予算的なものもあるので引き続き検討・協議していくことで話がまとまった。</p> <p>⑤環境整備についてどのような状況なのか確認していただきたい。 →渡良瀬運動公園のベンチがかなり傷んでいて利用不可能の状態なので、本来なら市の予算で実施して欲しいが、早急に修繕するためには地域予算を使うことも考えられる。また、パーゴラによしずを付けるのもいい案だと思う。渡良瀬の里の屋根付きベンチを優先とするので予算があればお願いしたい。</p> <p>⑥動画の活用について、事業効果の検証状況を報告して欲しい。第2弾についてはぜひ製作する方向で進めて欲しい。 →引き続き検討し報告して欲しい。第2弾についてもぜひ製作する方向でお願いしたい。</p>
<p>◎E委員</p>	<p><第二部会></p> <p>藤岡のバスのラッピングについてはぜひ実施して欲しい。</p> <p>①栃木の元気な森づくり県民税を利用してベンチを増設できないか。県担当課に確認して欲しい。 →第二部会としては、渡良瀬遊水地内のベンチ修繕を一番に優先して欲しい。脚の部分はそのまま残し、座面の部分だけを修繕できるのか、駅のベンチのようにできるかなど専門家に意見を伺いたい。パーゴラについてはよしずを設置して欲しい。その際、柱の部分に藤岡のよしずを使っていることを示せたらいいのではないか。また、地域予算制度で設置したものに「地域予算提案事業で設置しました」等の表示することができるのか。</p>
<p>○事務局</p>	<p>簡易なものであれば事務局で作成し表示できるかと思う。</p>
<p>◎E委員</p>	<p>こういったものを地域会議で話し合っているということを市民に示せるといい。ラッピングバスについても、栃木女子高校の生徒さんがキャラクターを作ってくれたことも表示していただけたらと思う。</p>

○事務局	次回以降は、今回出していただいた提案を整理し、見積書等を取りながら事業の取捨選択をしていきたい。
◎会長	<p>令和4年度地域予算提案事業については、次回以降も継続して共有していくということをお願いしたい。</p> <p>(3) その他 <説明></p>
◎会長	事務局に対し、協議事項の説明を求めた。
○事務局	<p>資料に基づいて以下の3点を説明した。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「令和4年度藤岡地域会議だより発行予定表(案)」について ・「令和4年度地域会議年間開催予定表の変更点」について ・「まちづくり懇談会ふれあいトークのご案内」について
◎会長	<p>質問・意見等はないか。</p> <p style="text-align: center;">— 質問・意見等なし —</p>
<p>以上で(3)その他の協議を終了するとともに次第3の議事を終了することを述べた。</p>	
<p>4 その他</p> <p>事務局から以下の3点について連絡した。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「第2回地域会議会議録の写し」について 	
<p>次回の地域会議は、令和4年7月26日(火)午後6時30分から同会場で行う予定である旨を連絡した。</p>	
<p>5 閉会</p> <p>午後7時48分をもって第3回藤岡地域会議を閉会する旨を宣言した。</p>	

別紙1 出席者及び事務局職員

出席者（委員）

会長	片柳理光	副会長	進上一巳
委員	青木雅之	委員	飯塚豊
委員	岡弘樹	委員	田原勲
委員	五月女博美	委員	福地克人
委員	星野清	委員	大澤孝子
委員	野澤和子	委員	松島宏恵
委員	石川淳子	委員	伊勢智恵
委員	平塚亜季子		

欠席者（委員）

委員 小堀勝一

出席者（事務局）

地域振興部藤岡地域づくり推進課（藤岡地域まちづくりセンター）

海老沼博行（課長） 田中徹（副主幹兼地域づくり推進係長）

北村あゆみ（地域づくり推進係主査）

出席者（担当課）

総合政策部危機管理課

高久一典（課長） 関根和彦（副主幹・危機管理員）